
最新软件工程开发个人总结 软件开发工
程师工作总结(优质5篇)

工作学习中一定要善始善终，只有总结才标志工作阶段性完
成或者彻底的终止。通过总结对工作学习进行回顾和分析，
从中找出经验和教训，引出规律性认识，以指导今后工作和
实践活动。那么，我们该怎么写总结呢？以下是小编精心整
理的总结范文，供大家参考借鉴，希望可以帮助到有需要的
朋友。
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由于对业务不是很熟悉，所以在开发的过程中多次出现因为
业务的原因，而返工的情况，但是通过这半年多的了解和学
习，对相关的流程有了越来越深的认识。

在开发中，用到很多新的技术，由于开发时间紧促，发现的
问题不能马上解决，但是开发的过程，同时也是学习的过程，
通过不断的学习和总结，遇到的问题都得到了很好的解决。
在工作初期，对工作认识不够，缺乏全局观念，对烟草行业
缺少了解和分析，对工作定位认识不足。从而对工作的最优
流程认识不够，逻辑能力欠缺，结构性思维缺乏。不过我相
信，在以后的工作中，我会不断的学习和思考，从而加强对
工作的认知能力从而做出工作的最优流程。

工作心得

1、在这半年的工作实践中，我参与了许多集体完成的工作，
和同事的相处非常紧密和睦，在这个过程中我强化了最珍贵
也是最重要的团队意识。在信任自己和他人的基础上，思想
统一，行动一致，这样的团队一定会攻无不克、战无不胜。



上半年工作中，很多工作是一起完成的，在这个工程中，大
家互相提醒和补充，大大提高了工作效率，所有的工作中沟
通是最重要的，一定要把信息处理的及时、有效和清晰。

2、工作的每一步都要精准细致，力求精细化，在这种心态的
指导下，我在平时工作中取得了令自己满意的成绩。能够积
极自信的行动起来是这半年我在心态方面最大的进步。 现在
的我经常冷静的分析自己，认清自己的位置，问问自己付出
了多少;时刻记得工作内容要精细化精确化，个人得失要模糊
计算;遇到风险要及时规避，出了问题要勇于担当。

3、在半年的工作中，经过实际的教训，深刻理解了工程上每
次变更、每次时间的滞延都是对公司很大的伤害，这就需要
我们在具体开发之前，一定要对业务流程很了解，在开发之
前，多辛苦一下，减少因为自己对业务的不熟悉或者甲方对
工作的流程不能很好的表达的原因，而重新返工的痛苦。

在半年的工作中，我学到了很多技术上和业务上的知识，也
强化了工程的质量、成本、进度意识;与身边同事的合作更加
的默契，都是我的师傅，从他们身上学到了很多知识技能和
做人的道理，也非常庆幸在刚上路的时候能有他们在身边。
我一定会和他们凝聚成一个优秀的团队，做出更好的成绩。

工作教训

在开发时间很仓促的情况下，事情多了，就一定要有详实而
主次分明的计划，哪些需要立即完成，哪些可以缓缓加班完
成，今年在计划上自己进步很大，但在这方面还有很大的优
化空间。

平时的工作距离精细化工作缺少一个随时反省随时更新修改
的过程，虽然工作也经常回头看、做总结，但缺少规律性，
比如功能修改等随时有更新的内容就可能导致其他的地方出
现错误。以后个人工作中要专门留一个时间去总结和反思，



这样才能实现精细化。

在开发的过程中，周围能能利用资源的就要充分利用，该让
其他部门或者人员支持的就要求支持，不要把事情捂在自己
手上，一是影响进度，二是不能保证质量。做事分清主次，
抓主要矛盾，划清界限，哪些是本职工作，哪些是提供的帮
助，哪些是自己必须要做的，都要想清楚。怎么和其他部门
进行沟通，怎么和本部门人员进行沟通，怎么和客户沟通，
怎么才能提供高质量的服务又不会多做职责外事情，以后是
需要重点沟通学习的地方。

今年的现场经验有了很大的提高，对整个项目开始分析到开
发有了认识，但在一些细节上还缺乏认知，具体的做法还缺
乏了解，需要在以后的工作中加强学习力度。

这半年在工作总结上有了进步，但仍不够，如果每天、每周、
每月都回过头来思考一下自己工作的是与非、得与失，会更
快的成长。在以后的工作中，此项也作为重点来提高自己。

拖沓现象是我很大的一个缺点，凡事总要拖到后面，如果工
作更积极主动一些，更雷厉风行一些，会避免工作上的很多
不必要的错误。其实有时候，不一定要把工作做到细才是最
好的。进度、质量、成本综合考虑，抓主要矛盾，解决主要
问题，随时修正。事事做细往往会把自己拘泥于细枝末节中，
学会不完美也是工作中的一个进步，也是对精细化工作的一
个要求。

在以后的工作中，我一定时时刻刻注意修正自己不足的地方，
一定会养成良好的工作习惯，成长为一名公司优秀的职业化
人才。

其实作为一个新员工，所有的地方都是需要学习的，多听、
多看、多想、多做、多沟通，向每一个员工学习他们身上的
优秀工作习惯，丰富的专业技能，配合着实际工作不断的进



步，不论在什么环境下，我都相信这两点：一是三人行必有
我师，二是天道酬勤。

在参加工作的这半年中，有时候深刻的体会到，把自己所有
的精力都投入进去，技术工作都不可能做到完美程度，毕竟
技术工作太繁杂，项目多而人手少，但多付出一些，工作就
会优化一些，这就需要认认真真沉下心去做事情，就是公司
所提倡的企业精神：职业做事，诚信待人。
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我很遗憾自己在这个时候向公司正式提出辞职报告。

来到**公司也快两年了，正是在这里我开始踏上了社会，完
成了自己从一个学生到社会人的转变。有过欢笑，有过收获，
也有过泪水和痛苦。公司平等的人际关系和开明的工作作风，
一度让我有着找到了依靠的感觉，在这里我能开心的工作，
开心的学习。然而工作上的毫无成熟感总让自己彷徨。记
得**曾说过，工作上如果两年没起色就该往自己身上找原因
了。或许这真是对的，由此我开始了思索，认真的思考。尽
管我一思考，上帝便会发笑，但这笑带着一丝苦涩，思考的
结果连自己都感到惊讶――或许自己并不适合软件开发这项
工作。否定自己让自己很痛苦，然而人总是要面对现实的，
自己的兴趣是什么，自己喜欢什么，自己适合做什么，这一
连串的问号一直让我沮丧，也让我萌发了离职的念头，并且
让我确定了这个念头。或许只有重新再跑到社会上去遭遇挫
折，在不断打拼中去寻找属于自己的定位，才是我人生的下
一步选择。从小到大一直过得很顺，这曾让我骄傲，如今却
让自己深深得痛苦，不能自拔，也许人真的要学会慢慢长大。

我也很清楚这时候向公司离职于公司于自己都是一个考验，
公司正值用人之际，sun ltd. erp xx项目启动，所有的前续工
作在公司上下极力重视下一步步推进。也正是考虑到公司今



后在这个项目安排的合理性，本着对公司负责的态度，为了
不让公司因我而造成的决策失误，我郑重向公司提出离职。
我想在项目还未正式启动开始之前，公司在项目安排上能做
得更加合理和妥当。长痛不如短痛，或许这对公司对我都是
一种解脱吧。

能为公司效力的日子不多了，我一定会把好自己最后一班岗，
做好项目开始前的属于自己的所有工作，尽力让项目做到平
衡过渡。

离开这个公司，离开这些曾经同甘共苦的同事，很舍不得，
舍不得领导们的譐譐教诲，舍不得同事之间的那片真诚和友
善。

也愿公司在今后的工作中发挥优势，扬长避短，祝愿公司兴
旺发达!

此致

敬礼!

辞职申请人：xxx

xx年4月1日
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时间总是过得很快，转眼一年又过去了。

历历在目的还是刚进公司的愣小伙。工作上，都是靠着同事
师傅的一步步指点，才走到今天。如今，我也终于能自己单
独的担负起一个案子了。虽然，还是经常会犯很多的错误，
虽然，还是经常离不开同事师傅的指点。



但是，回首一年的走来，确实进步了，也收获了很多。

期间接手过p75-309的案子，这个案子带s2功能，是我之前
没有接触过的。因为对原理的不熟知，导致误将lnb升压电感
后的电解电容，耐压值弄错了，最后导致在客户端出了问题。
事后，我反复反省自己，硬件工程师，一定要对自己的方案
及电路原理图的每一部分都熟知。如果我当初理解了boost升
压电路，就一定会知道电感后的输出电压，从而避免问题的
发生。另一方面，对于自己不熟悉不清楚的地方，一定要大
胆的去请教同事或是师傅。

后面又接受了p75-9202的案子，和马学文一起作为一个团队。
和马工一起交流，学习电源部分的知识。学海无涯，合格的
技术人员，应该不断的保持学习的状态。p75-9202也在磕磕
碰碰中，出来了。期间也因为从陈工手上转来时，没有仔细
重新审核原理图，出现座子定义反的问题，最后工厂跳线解
决。这不但增加了工厂的工作量，也延长了研发周期。

再到后来的p82-69s的方案，虽然是p82-59s上升级而来。
但dtmb的dtv，新的tuner芯片，dtmb性能指标的测试，灵敏度,
c/n不过的问题都需要我一个个的解决。期间跑过几次供应商，
与供应商沟通，一起解决问题，都让我受益匪浅。

然后是p65-301的案子，从sis升级而来的方案。也是从头至
尾自己独立做的一个全新案子。作为新的一年的产品。赶在
时间的前头，是至为关键的。在各方面的支持下，如今，这
个案子也相对顺利的走着。接下来是更为严峻的调试阶段，
我需要把他做好。

一个公司的价值取决于他的产品，而他的产品比的是时效，
拼的是价格，重的是性能。

无论是时效还是价格亦或是性能，都与研发息息相关。而研



发的成败则取决于研发人员。也就是一个产品的成功失败与
否，或是上升到公司的兴荣，皆肩负与我等研发人员。故吾
等任重而道远。

emc方面知识还需增强。

送自己两个字，奋斗。

送同事三个字，新年好。

送公司四个字，鼎足昌盛。
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您好！

我是__，我在20__年6月21日加入__工程管理咨询有限公司，
任咨询工程师一职，三个月以来，我积极学习公司文化和制
度，迅速融入公司集体与部门团体，配合部门经理以及其他
同事，完成各项工作。现将这三个月以来的工作成绩总结、
展望和规划向各位领导汇报。

一、工作成绩总结

进入公司三个月以来，我一共接收项目7个，其中6个为复审
项目，1个为重计量项目。

复审项目分别为__。

二、工作计划



2、完成更多成绩，并协调沟通好各个项目。

三、工作展望

以成为一个优秀的造价从业人员为目标。

1、积极学习相关的专业知识具备优秀的专业素质；

2、努力考取一级造价工程师；

3、具备优秀的团队精神与沟通协调能力；

4、积极学习公司制度与文化，具备强烈的责任感与使命感。

以上是我的工作总结和对职业道路的规划。

恳请领导批评指导。
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一、财政局项目，本人独立负责开发会计处的三个子系统：

1、会计人员信用查询系统。

2、代理记账机构信用查询系统。

3、会计人员网上报备系统。

以上三个子系统上线后，方便了社会各界查验会计人员的真
实信息、方便了查询合法的代理记账机构信息，以及方便了
各单位对会计人员的报备。

1、房屋租赁合同管理系统。



2、短信收发管理系统。

3、会员管理系统。

4、基础信息管理系统和人事管理系统的部分功能模块。

系统应用后，豪享来在管理全国各门店房屋租赁合同上，一
定程度上提高了管理效率,并且及时有效提供了相应预警信
息;短信收发系统方便了总部及时传递各项信息;会员系统更
好的管理全国各门店的会员信息;人事系统在管理中减少工作
量等。

三、xx行业项目，我参与了中国银行厦门分行，企业转账管
理系统中的部分模块开发。本系统方便了企业快速实现大量
和复杂的转账工作。

四、国土资源与房产管理局项目，正在负责和开发的是住房
货币化补贴网上申报审核系统。本项目采用了新技术，使界
面更加大方美观，很大程度上改善人机交互平台的效果。

总结不足：驻豪享来总部做项目时，由于团队内部某些原因，
加之外面的其他因素，一定程度上影响了工作效率、影响开
发进度和影响最终软件质量;这是包括我在内项目组中的每个
成员都必须检讨的地方。

通过总结一年来的工作，尽管有了一定的进步和成绩，但在
一些方面还存在不足，个别工作做得还不够完善。在今后的
工作中，我将努力找出工作中的不足，以便在日后的工作中
加以克服。自我不断的学习吸收新技术，认真学习好规范规
程及有关文件资料，并且及时的把新技术应用在实际的项目
中，进一步提高项目的技术含量。


